
臼杵市立野津小学校５年生のみなさんより 

 

親牛と子牛は、いっしょにずっといるかと思ったけど、中くらいになったら

親牛と子牛をちがうところで育てているときいたのでびっくりしました。今日

の給食でおおいた和牛のお肉をパンにはさんでバーガーにして食べて、とても

おいしかったです。ありがとうございました。 

 

牛は、ライオンやトラよりも小さいのかなと思ったけど、ライオンよりも大

きい７００ｋｇ以上ときいて、びっくりしました。 

 

牛のことを聞いて、悲しい気持ちのことや、いろいろ知れたことと、牛をい

っしょうけんめい育てる気持ちがわかりました。だから、ちゃんとありがとう

の気持ちをこめてこれからも、ごはんを食べていきたいと思います。 

 

牛のお話を聞いておどろいたことが二つあります。一つ目は、すいみん時間

が５時間しかないと聞いたことと、二つ目は牛の大会で大分が三位だったこと

です。たくさんの人がたくさんの苦労をしているんだなぁと思いました。 

 

牛のことを習って、牛にえさをあげたりいろいろお世話をするのは、とても

大変だということが分かりました。あと今まで何とも思わずに給食とか家のご

飯を食べていたので、これからは、感謝して食べようと思います。 

 

今日の給食を食べて、とてもおいしいなと思いました。毎日、休まず牛のお

せわをしてくれる人に感謝の気持ちをつたえたいです。これからは、いままで

いじょうに心をこめていただきますと言って食べたいです。 

 

そして牛も人間と同じで生まれてすぐはふつうのごはんを食べずに、りにゅ

う食を食べると聞いて、やっぱり生き物はみんな同じなんだなぁと思いました。

それからおおいた和牛を食べて私はほっぺたがおちそうなほどおいしかったで

す。けど牛の命をもらってると思うとちょっと悲しくなりました。だから私は

とっても感謝しようと思います。 

 

 

 

 

 



一番おどろいたのは、牛には、胃が４つもあることです。私は、おおいた和

牛を食べたとき、とてもおいしくて、おいしくて、感動しました。私はおおい

た和牛を食べるのが初めてでした。牛さんや、ブタさんなどに感謝をしながら、

ありがたくいただきたいです。それに牛を育てるのが手作業で育てるのにどれ

だけ苦労しているかが、よくわかりました。 

 

今日のべん強で一番おどろいたのは、体重が１０００ｋｇぐらいの牛がいる

ことです。私は５００ｋｇぐらいだと思っていたけど、１０００ｋｇもあるな

んておどろきました。一番勉強になったのは「いただきます」の意味です。食

材を育ててくれた人への感謝の気持ちと、動物などの命をわけてもらうありが

たさを忘れずにいたいです。 

 

給食のおおいた和牛は、とてもおいしかったです。４時間目に見たビデオで、

たくさん知らないことを知れたのでよかったです。えさもいろいろ工夫してい

ることが初めて知りました。ほかにもたくさんのことを知れてよかったです。 

 

牛の勉強をして、なにも分からないでお肉を食べていたので、今日、勉強し

て、人が牛のおせわをするのは、とても大変だと分かったので、これからは、

牛や育ててくれた人に感謝して食べたいです。 

 

牛を育てるのがとても大変だなと思いました。今度からは、大切に食べたい

と思います。 

 

いろいろなお肉や牛の育てかたを知れてよかったです。おおいた和牛のマー

クを知ったので、スーパーなどに行ったらみつけてみたいです。今日はありが

とうございました。今度からは、もっと感謝して食べたいです。 

 

給食でおおいた和牛を食べて、とてもおいしかったのはビックリしました。

ハンバーガーにしたらもっとおいしかったです。そして今度からは「いただき

ます。」と「ごちそうさまでした。」を心をこめて言いたいです。 

 

おおいた和牛を食べて感謝の気持ちがわいてきました。給食のときしっかり

「いただきます。」といいたいです。おいそがしいなかありがとうございました。 

 

 

 



とてもおいしかったです。やわらかくてとてもパンにも合いました。話はク

イズがおもしろく、牛のことが楽しく知れたのでよかったです。ＣＤはわかり

やすくてすごいと思いました。またとてもじょうずにせわをしているからおい

しいのかなと思いました。 

 

牛のことを知れて楽しかったです。給食のおおいた和牛はとてもおいしかっ

たです。いろいろ話をきいて牛のことにきょうみを持ちました。これからはも

っといただきますを心をこめて言いたいです。 

 

私はちょっとだけ牛のことについて調べましたが、まだまだ知らない牛のこ

とがあったので、びっくりしました。家に帰ったら、お母さんに伝えたいと思

いました。これからは、食べ物に感謝したいです。 

 

和牛のお肉を初めて食べてとてもおいしかったし、こんなお肉が生きている

動物と思ってたらかわいそうだなぁーと思いました。でもとてもとてもおいし

かったです。また次回食べたいです。 

 

びっくりしたところは、牛の体重は７００ｋｇから１ｔまであることです。

だってライオンやキリンなどが５００ｋｇあるからです。あと、私は、牛のこ

とをあまり知らなかったし、牛のオスがおかまになるということも知らなかっ

たので、牛のことをまだまだ知りたいです。 

 

牛のえさは草だけでなく、ビールのかすやとうもろこしだったと初めて知り

ました。これから、ごはんを食べるときは、牛さんたちや、牛を育ててくれた

人に感謝して食べたいと思いました。 

 

おおいた和牛のクイズが楽しくて、動画でもいろんなことが知れてよかった

です。すいみん時間が５時間など牛のため、私たちのために牛のおせわをがん

ばっていてすごいと思います。給食のおおいた和牛は、味がすごくおいしくて

やわらかくてすごかったです。 

 

おおいた和牛はほかの肉よりおいしかったです。口の中に入れると、じゅわ

ーっとあぶらが出てきたところが、おいしかったです。牛のお世話で、おおい

た和牛の３つのじょうけんがそろったおいしいお肉を食べられてよかったです。 

 

 



お話を聞いてどれだけ大変かが、分かりました。おそくにねて早くにおきる

のがすごいと思いました。給食のおおいた和牛を食べて、やわらかくて食べや

すかったし、おいしかったです。 

 

おおいた和牛を食べさせていただきありがとうございました。おおいた和牛

はやわらかすぎずもなく、かたすぎずもなく、ちょうどよかったです。味もち

ゃんとしみこんでいたのでおいしかったです。 

 

おおいた和牛を食べて思ったことは、まず、あぶら身が多いことです。とて

もぷりぷりしていました。二つ目は、品種です。とてもジューシーでとてもお

いしかったです。 

 

給食でおおいた和牛を食べて、やわらかくて味もついていて、おいしかった

です。牛のお話では、牛は７００ｋｇもあることを知りました。あと１０００

ｋｇある牛もいることを知りました。 

 

やっぱり牛を飼うのは、大変だと感じました。それと〇×クイズをやって、

牛のひみつを知ってすごくよかったです。給食の時は、牛のいろんなことを教

えてもらったから「いただきます。」などをより心をこめていいました。これか

らもそうします。 

 

子牛から育てて、いろんな人ががんばって作ってきたお肉はおいしかったで

す。牛にも命があるから、感謝して「いただきます。」を言って食べたいです。

今日はありがとうございました。 

 

一番おどろいたことは、冬はゆかがコンクリートだと寒いから木の板をしい

たりしていることです。そこまで考えていたとは思わなかったです。給食はい

つものお肉とはちがっておいしかったです。 

 

てまひまかけて牛を育てたりしていることを知って、これからはちゃんとい

ただきますをいいます。おいしいお肉をつくってくれてありがとうございます。 

 

一番おどろいたのは牛は１０００ｋｇ以上の重さの牛がいるというところで

す。給食にでてきたおおいた和牛はとてもおいしかったです。牛の勉強ができ

てよかったです。 

 



牛についてよく知ることができました。分かったのは、牛は、冬になると下

に木を置いて服を着せることが分かりました。初めて知ったのは、牛の赤ちゃ

んが産まれて、一週間で部屋を別にすることでした。私は、今日初めて知った

ことが多かったです。なので知れてよかったです。今日は給食に和牛がでたの

でうれしかったです。口に入れたときあまみが口いっぱいにひろがってとって

もおいしかったです。今日はよかったです。私は牛やお肉のことも考えたこと

もなかったので今、あらためて知ることができました。私は、牛の仕事をして

いる人のつらさが分かりました。牛を出荷するとき、とてもつらいし、悲しい

んだなぁと思いました。私は、牛がころされるときが一番悲しいと思うし、こ

れからはきちんと「いただきます」をいってたべたいです。 

 

臼杵市立野津小学校５年生のみなさん、ありがとうございました。 

 

 


